

TIERRA SORIANA

Á precios de liquidación.

¡OJO!

LA EQUIDAD

15, Plaza de Acaña, 15

En este acreditado establecimiento se venden, á precios de liquidación, toda clase de vajilla, loza, cristal, porcelana, cubiertos, cuchillos, jabones de tocador é infinidad de artículos.

«LA EQUIDAD».—Plaza de Acaña, 15.

NUEVA CARNICERÍA DE FRANCISCO MORENO

NUMANCIA, 51.—SORIA

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela, que en atención á los favores que le han dispensado y teniendo en cuenta la estación entrante, se servirán á domicilio, desde el día de hoy á cuantas personas lo soliciten, los artículos que en dicho local se expenden.

Consultorio médico-quirúrgico

DE

A. RUIZ GARCIA

Gran premio de S. M. la Reina Regente

ALMAZÁN

Especialidad en el tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso y enfermedades de los niños.

CIRUJÍA GENERAL

Consulta, de 11 á 2.—Los martes, de 2 á 5.

También por correo.

LA SEQUÍA Y LOS ARBOLES

Con este título publica *La Voz de Peñafiel* un artículo del que tomamos los siguientes párrafos.

«No hay una sola vez que en el tren que cruza esta ribera nos hayamos encontrado con alguna persona que por vez primera viaje por ella, que al ver lo escuetas, lo peladas de esas inmensas laderas que empiezan en Soria y terminan en Portugal y que ora acercándose, ora alejándose un poco para extenderse por valles, vegas, constituyen los linderos de los ríos y arroyos que riegan la comarca y que comprenden una tercera parte de nuestro suelo, que no preguntes el porqué se hallan incultas, despobladas de vegetación, tristes y pálidas como cadáver momificado: Se extraña más al verlas, no sólo lo improductivas, sino siendo en perjuicio constante para las tierras de las vegas y de los valles y más aún, según frase muy gráfica de los pastores, *espantando los nublados ó las nubes*, y siendo causa de las pertinaces sequías que con frecuencia padecemos. Además existen extensas llanuras, páramos yermos, donde es imposible todo cultivo de cereales, pero en cambio es muy apropiado para monte; y tienen razón, todo ese inmenso terreno está demostrando nuestra apatía, nuestro abandono.

El profesor de la Escuela Forestal de Francia M. Henrg en un notabilísimo estudio sobre las relaciones entre los bosques y las aguas, resuelve definitivamente tan debatida cuestión.

Los bosques, dice, situados en llanuras, desecan los pantanos; los situados en pendientes no dejan correr las aguas y abastecen así las reservas interiores, que alimentan luego las fuentes; unos y otros lanzan al aire por las hojas grandes cantidades de vapor de agua y contribuyen á hacer las lluvias más frecuentes.

Según su naturaleza y relieve del suelo, según que el clima sea seco ó húmedo, el bosque actúa más ó menos intensamente sobre el agua aspirándola por las raíces, elevándola por los troncos y evaporándola por las hojas, y produce modifica-

ciones, más ó menos intensas, en el clima, diferentes también según las estaciones.

Los bosques aumentan y prolongan el caudal de las fuentes profundas y secan las humedades superficiales, disminuyendo la cantidad de agua que corre libremente por los suelos pendientes cuando se producen lluvias copiosas, y retrasando la fusión de las nieves, los bosques suprimen las grandes avenidas y hacen desaparecer el peligro de las inundaciones.

Los bosques, por estas causas, deteniendo las aguas que afluyen de las mesetas por las laderas, evitan la formación de arroyos torrenciales que se precipitan á las vegas y valles, arrastrando las capas de arenas, piedras que imposibilitan el cultivo.

Según el citado M. Henrg, los meses de estío son extremadamente secos en Argelia y en España, porque el viento del mar se recalienta en lugar de enfriarse, en las mesetas elevadas de dichos países, lo que se evitaría cubriendo aquéllos de arbolado.

Hoy que tanto preocupa á los Gobiernos el problema de repoblación de montes, hoy que la desdichada ley amortizadora nos deja sin un árbol donde cobijarnos, siendo ya en algunos pueblos un problema el de la calefacción por la escasez, de leña, hoy que tanto se afana por el desenvolvimiento de la riqueza agrícola y pecuaria; creemos que nada más fácil que el de convertir en grandes bosques esa inmensa cantidad de terrenos que se extienden por páramos y mesetas y forman esas grandes cuevas peladas y escuetas.

No costaría mucho el hacer bosques frondosos que en un período de quince á veinte años convertirían estas comarcas en ricos veneros de riqueza. Hoy que la ganadería apenas tiene pasto para un corto número de cabezas y hoy que cada año la vemos ir poco á poco desapareciendo porque el sostenerla á pienso en el invierno es costosísimo; hoy que sus productos, sus carnes, sus leches, sus lanas se ponen por las nubes, constituyendo un problema la alimentación de las clases poco acomodadas, volvería á aumentarse considerablemente, volvería á los tiempos de los primeros decenios del siglo anterior en los que la ganadería fué la principal fuente de riqueza: se abarataría considerablemente la vida y la agricultura ganaría doble por la cantidad y calidad de abonos que se emplearían en los cultivos.

Efímera.

No hay peores críticos que los de soslayo.

Anda por las redacciones de algunos periódicos un ejemplar de esta especie. Su labor es la de la gota de agua: constante é inconsciente. La obsesión del super-crítico—asi se lo cree él—es el modernismo. Y cuenta que las mejores composiciones suyas—porque las tiene mejores, no hay que dudarlo—son... modernistas. Esto es lo que, sin duda, ignora el super-crítico.

Su juego es inocente. En todos sus trabajos incoloros—porque incoloros y sexquipedales son sus trabajos contra el modernismo—intercala, sin orden ni concierto, palabras cazadas al oído, entre párrafos de soberana rancia elocuencia. Y sus productos híbridos semejan nuevas ruinas de Numancia, mitad céltiberas, mitad romanas; nada, en suma.

Es el caso que hay modernistas fusilables—en la verdadera acepción de la palabra—que se creen tales, porque manejan, á maravilla, el saco de los adjetivos. Para estos la moderna literatura se polariza en el sentido de la redundancia, sin más finalidad que acumular palabras sobre palabras hasta construir largos rosarios cuyas cuentas dan la noción de monótonas salmodias. No pule las frases; sino que hacen mosaicos informes; cuál los haría un chiquillo disparando adjetivos con trabuco.

Contra estos, el super-crítico, acciona rectilíneamente, incidiendo por casualidad, y con intención, en el campo de los admiradores sinceros de los maestros cinceladores de la palabra y de la frase.

El modernismo, como toda tendencia innovadora, lleva aparejadas exageraciones que son enfermedades, enfermedades que hacen víctimas.—Y á estas víctimas combate el super-crítico; pero, ¡ay! con tan mala fortuna que parece atacado de la misma lamentable locura.

Es seguro que si, el crítico de soslayo, se «conociera á sí mismo» y no olvidara el aforismo que recomienda la exención de vicios para poder reprender, vería esfumarse su modernismomanía en «burbujas» de cristalina transparencia,—leve envoltura de la quinta esencia de su alma sentimental y romántica.

Porque el super crítico es romántico. No lo dudeis.

J.

EXTRANJERO

VALPARAISO

Se ha sentido un terremoto en Valdivia. La situación es alarmante á causa de la lluvia de cenizas que arroja algún volcán en erupción. En la llanura ha aparecido un manantial de agua hirviente, y desde ella se oyen terribles explosiones.

LONDRES

El *Foreign Office* ha comunicado al público la nota siguiente: «No tiene fundamento alguno la noticia anunciando la conclusión de la alianza naval entre Inglaterra y España, y la formación de una cuádruple alianza de Inglaterra, Francia, Italia y España.»

—La cámara de los Comunes ha rechazado definitivamente el proyecto del túnel submarino de la Mancha, después de detenida discusión.

PARÍS

El día 25 ha pasado cerca de París María Federovna, emperatriz viuda de Rusia. Fué cumplimentada en la estación de Bourget por el presidente M. Fallières; el ministro de negocios extranjeros, M. Pichon y el prefecto M. Lepine.

Su paso cerca de París ha tenido alguna importancia por ser fama que la madre del Czar es quien realmente dirige la política rusa.

El presidente la obsequió con flores, é hizo manifestaciones sobre la amistad inalterable de Francia al imperio moscovita.

Un anarquista italiano, llamado Andreo Mattei, que ha sido expulsado de Londres, sufrió un acceso de locura furiosa, hallándose en la estación de Lyon.

Conducido á la comisaría de la estación, se apoderó de un cuchillo y causó graves heridas en el rostro al comisario especial y á dos agentes.

Mattei fué llevado al hospital. Los heridos están graves.

Telegramas de Rusia anuncian que el Czar ha recibido á 22 campesinos que le han entregado un mensaje en que numerosos labriegos afirman su lealtad al soberano.

El *Petit Parisien* ha hecho una información en Alemania acerca de las relaciones franco-alemanas.

La mayoría de los políticos se muestran favorables á la paz y á la buena inteligencia entre ambos países.

El duque de Trachemberg, amigo del Kaiser, dice que la expansión económica alemana exige el amor á la paz.

Sauze, de la comisión de presupuestos de las Colonias, considera la paz en peligro por las tentativas hechas para aislar á Alemania.

«Sin que Inglaterra haya de afrontar riesgos, no es por ello el elemento menos grave de la situación. Hay que preguntar-

se si Alemania no se verá obligada á reaccionar sin esperar un ataque. Que Inglaterra declare la guerra á Alemania ó la declaración de guerra proceda de nosotros, Francia tendrá que decidirse en veinticuatro horas; su neutralidad sería inconcebible.

La alianza franco-rusa era una garantía de paz. El acuerdo franco-inglés amenaza á cada instante con una guerra franco-alemana. Considero en peligro las relaciones franco-alemanas.»

ITALIA

Se han sentido violentos temblores de tierra en el horte de Italia que han producido daños materiales.

El movimiento sísmico ha sido más notable en las provincias del Piamonte, Lombardia, Emilia y Venecia.

La primera sacudida se notó en Verona á las cinco de la mañana.

En todas las ciudades ha sido terrible el pánico.

Algunas casas se resquebrajaron y no pocas construcciones han venido al suelo.

Se asegura en centros bien informados de cuanto con el Vaticano se relaciona, que el rey D. Alfonso XIII enviará una embajada extraordinaria, compuesta de gentileshombres de la Corte de Madrid, para ofrecer al Papa presentes y entre ellos tapices de Oriente, con objeto de corresponder al regalo hecho por Pío X al futuro príncipe de Asturias.

NUEVA YORK

Se han declarado en huelga, los encargados de encender los aparatos del alumbrado público precisamente en el crítico momento en que debían empezar á ejercer sus funciones. Consecuencia de la huelga fué que los barrios aristocráticos han estado á oscuras y que fué preciso interrumpir la circulación por las calles.

VIENA

Ha perecido ahogado, á consecuencia de un accidente en el Danubio, el doctor Moseitig, que introdujo en la Medicina el uso del iodoformo como antiséptico.

No se ha hallado el cadáver.

BULGARIA

El Cónsul francés ha recibido un aviso del Comité de Macedonia anunciándole que si los extranjeros no quieren pagar los estipendios que se les señale para alimentar á las bandas búlgaras de Macedonia, todos los Consulados serán volados por medio de la dinamita.

TÁNGER

Ha sido asesinado en Casablanca un negociante judío protegido de los portugueses.

La víctima de los indígenas gozaba de gran consideración.

Un sindicato alemán negocia con el Magzen un empréstito importante. No hay infracción del protocolo de Algeciras.

ALEMANIA

El príncipe Eitel Pradesick, hijo del Emperador, ha corrido un grave peligro. Hallábase al frente de sus tropas en el campo de maniobras de Postdam, y montaba un potro indómito que ya otras veces le había puesto en apurados trances.

El caballo dió un salto tremendo cuando menos lo esperaba el jinete y ambos rodaron por tierra. Al levantarse el caballo dió al príncipe una terrible coz en la cabeza.

Los jefes y oficiales, testigos del lamentable suceso, acudieron inmediatamente en socorro del augusto compañero, que yacía desvanecido en el suelo.

Los médicos militares reconocieron al príncipe que sufría una intensa conmoción cerebral.

Su estado, afortunadamente, no es grave pero le impedirá dejar el lecho en muchos días.

VALIENTE OPERADOR!

Diez años de existencia contaba en don Lorenzo Chupandínez un padecimiento al hígado que le volvía loco. Ningún médico había podido remediar la pertinaz dolencia; todos los establecimientos balnearios habían tenido el honor de albergar entre los más ilustres hígados el de D. Lorenzo, y todos los específicos inventados y por inventar habían producido en las rebeldes entrañas de Chupandínez el mismo efecto que si hubieran caído en un cubo.

La enfermedad seguía en pie y era precisa la aplicación de algo nuevo muy extraordinario para vencerla; pues ni las acreditadas aguas del doctor Jeringáñez, ni las aplaudidas píldoras de Mr. Poison, ni la famosa purga de Benito, ni la eficaz untura de tomate pasteurizado, recetada por el gran Roquefort, habían disipado en el hígado de D. Lorenzo el dolor que sentía, ni las arenillas que lo amenizaban.

Especialmente las arenillas iban tan en aumento que aquello más bien que hígado parecía ya una salvadera.

Pero todo tiene remedio en este mundo bilioso, y en la curación plana del diario á que estaba suscrita el buen Chupandínez, encontró éste la realización de sueño dorado.

En efecto, debajo de un perro de caza perdido al lado de un coronel difunto que celebraba su primer aniversario y encima de una nodriza fresca, para casa de los padres, hallábase insertado el siguiente reclamo:

DOCTOR ANEURÍSMEZ (NORTEAMERICANO)

Especialista en la reparación y limpieza de toda clase de entrañas.

Se construyen bofes á la medida.
Se remontan hígados usados.

Bola, 30, 2.º

Poquisima era la fe que á D. Lorenzo inspiraban estas maravillas de la ciencia. Pero en su afán de apurar todos los recursos encaminados á procurar su alivio, se dirigió inmediatamente á la calle de la Bola y se presentó al reputado especialista.

—Señor mío,—le dijo.—En sus manos de usted encomiendo mi estropeada viscera. Es un órgano que se me desafinó el año 92 á consecuencia de un ataque de bilis, provocado por mi señora madre política, y nadie ha podido afinarle después.

—Perfectamente, caballero—dijo el doctor—. Desde luego confío en la curación de la entraña dolorida, si usted tiene el valor de dejarse operar según mi arriegado, pero eficaz procedimiento.

—¿En qué consiste pues?

—¿Promete usted no desmayarse al conocerlo?

—Sí, señor.

—Pues consiste en abrir un boquete al enfermo, extraerle el hígado, limpiarle con bencina, barrerle las arenillas, rebozarlo en una especie de salsa mayonesa, después de bien encolado, y volver á colocarlo en su sitio, cerrando el boquete con seis puntos cardinales de honrada sutura.

Estremecido y alarmado escuchó el pobre Chupandínez los detalles de la operación; pero no era hombre que cejaba ante los peligros y se puso en manos de aquel norteamericano que dicho sea de paso, había nacido en la provincia de Soria.

La operación fué delicadísima. Después de tumbar al paciente sobre un tablero y de hacerle perder el conocimiento por medio del cloroformo combinado con la guayaba, procedió el operador (auxiliado por dos compañeros, un ama seca y un guardia civil) á la busca y captura del arenoso hígado.

Le extrajo con mimo y con unas tenazas, y después de sacudirlo, lavar, plancharlo y darle de barniz, volvió á colocarlo en su lugar, cosiendo á máquina la abertura resultante, no sin haberlo tenido en la cueva, dentro de una ensaladera, cerca de una hora, y cerca del suelo para que se orease pronto.

El paciente quedó por el momento inmóvil y callado como si le hubieran pegado cuatro tiros ó le hubieran recitado cuatro sonetos modernistas. Pasaron ocho días. Don Lorenzo recobró ánimos y fuerzas y mientras sus amigos, oyendo relatar la operación, se hacían cruces, él se hacía lenguas del operador.

Pero no hay dicha duradera en este valle de lágrimas furtivas y de visceras echadas á perder.

D. Lorenzo comenzó al cabo de un mes á sentir molestias en la parte compuesta, mezcla de coque, picores, escarabajos y hasta murmullos misteriosos. Ya no eran arenillas lo que le incomodaba: el infeliz sentía una verdadera juerga en el interior del hígado; y hallándose con toda la bilis revuelta, no tuvo más remedio que acudir nuevamente al ilustre operador en demanda de sus auxilios científicos, cosa que hubiera querido evitar, porque de primera intención había tenido que abonar al especialista dos mil pesetas y treinta y cinco céntimos.

Mucho le extrañó al doctor Aneurismez la novedad, pues no había operado á ningún sujeto que no hubiera quedado perfectamente «per secula seculorum», y procedió en seguida á un segundo examen del hígado de D. Lorenzo, que se revolcaba en el catre como si le royeran las entrañas.

No tardó el médico en conocer la causa de todo aquello, que fué hijo de un descuido. Indudablemente mientras estuvo secándose en la cueva la viscera operada, un ratoncillo hembra, que se hallaba en estado interesante, se había ocultado en el interior del órgano y al cabo de algún tiempo había hecho cria en él.

¡Pobre D. Lorenzo! ¡Cómo no había de sentir un hervidero terrible con la menuda tropa que llevaba dentro! ¡Cómo no había de vivir con la bilis revuelta!

Desalojado el «local» recobró el buen Chupandínez la tranquilidad perdida y no ha llegado á mis noticias que le ocurriera después contratiempo alguno. Y por su parte el escarmentado operador ha adoptado una precaución muy oportuna: mientras se le secan las entrañas en la ensaladera de la cueva, dos gatos de toda confianza las dan guardia de honor.

JUAN PÉREZ ZÚÑIGA.

CRÓNICA NACIONAL

POLÍTICA

Propósitos.

Terminados los escrutinios se comienza á hablar del encasillado de los Senadores, que todavía está sin ultimar.

El presidente del Consejo desea que la mayoría del Senado resulte tan fuerte y numerosa como la del Congreso.

Dimisión.

Se cree segura la dimisión del Sr. Dato á causa de los ataques de que ha sido objeto por las minorías republicana y socialista del Ayuntamiento comentando los últimos sucesos electorales.

Reformas.

Se dice que el Sr. Lacierva está ultimando el presupuesto de su departamento y que trata de llevar á cabo importantes mejoras, como son—entre otras—rebajar á diez céntimos la tarifa postal para la Península y suprimir también los cinco céntimos de pago del cartero; aumentar á estos el sueldo; equiparar á los ordenanzas de telégrafos con los carteros; declarar la inamovilidad de los empleados de su ministerio y suprimir todos los sueldos menores de 1.500 pesetas.

Romanones.

El conde de Romanones ha estado en el Congreso y anunciado un debate electoral muy sabroso para cuando el acta se disenta.

Presentará el acta de Guadalajara y hará renuncia de la de Bermejillo, para que elijan á su caballeroso amigo Sr. Requejo, que no presentó su candidatura en obsequio á su jefe.

Constitución de mesas.

El día 12 de Mayo se constituirán en el Senado y el Congreso las mesas de edad y se nombrarán las comisiones encargadas de recibir al rey en el solemne acto de la apertura de las Cortes.

La ceremonia se verificará en el Senado, que es la Cámara á quien corresponde, por haberse celebrado la última vez en el Congreso.

Casi todas las actas de los diputados electos han llegado á la secretaría de la Junta central del Censo, y están siendo preparadas para que los expedientes pasen en su día á la oportuna Comisión parlamentaria.

Con motivo del natalicio.

Han llegado á Madrid con motivo del próximo natalicio del heredero del trono el cardenal arzobispo de Toledo, el de Santiago de Compostela y el de Burgos; los arzobispos de Valencia y Sevilla, y los obispos de Mallorca, Salamanca, Jaén, Jaica y Badajoz.

El manifiesto de los republicanos.

Elementos republicanos de Madrid han publicado un manifiesto protestando de la conducta seguida por las autoridades del partido.

Preguntado el Sr. Moret sobre su opinión acerca del manifiesto, en ocasión que fué al Congreso á presentar una de las actas obtenidas en las últimas elecciones, dijo que no lo conocía mas que por los es-

tractos de la Prensa pero que lo creía un documento de importancia.

El Sr. Salmerón se ha negado á comentar el manifiesto, agregando que defenderá su conducta en el Parlamento.

Otra vez Ribera.

Recordarán nuestros lectores las palabras ofensivas para España que se le imputaron al Sr. Ribera, enviado especial en Lisboa del Ayuntamiento de Barcelona. Nuevamente se ha señalado, á su regreso á Barcelona, por las licencias de lenguaje y nuevamente han surgido las inevitables rectificaciones.

El Sr. Ribera, hablando con el gobernador de Barcelona, se mostró sorprendido de que se le atribuyeran frases que no dijo ni tuvo intención de pronunciar. Al mismo tiempo aclaró sus frases, restableciendo la verdad—según él—en la siguiente forma: Dijo «que traía de aquella nación atlántica—Portugal—un fraternal abrazo á los hermanos de esta región mediterránea.»

SUCESOS

Obreros heridos.

Se ha producido una formidable explosión en la mina «Paz», término de Alumbre (Cartagena).

José Aranda Castillo, maquinista, de cincuenta y cinco años, se hallaba á dicha hora ajustando una válvula para impedir la salida del vapor, y cuando iba á poner término á la operación estalló la máquina, destinada á moler minerales; y el maquinista fué lanzado á gran altura, sufriendo graves quemaduras en todo el cuerpo.

Han sufrido también heridas y contusiones varios obreros que se encontraban próximos al lugar de la explosión.

Los heridos han sido trasladados al Hospital de la Caridad, de Cartagena.

El bandido «Pernales».

Noticias recibidas desde Lucena dan cuenta de que el célebre bandido *campa* por sus respetos, habiendo arrancado á unos labradores más de 2.000 pesetas.

Tiempo es ya de que las autoridades pongan límite á la inconcebible osadía del bandido andaluz.

Accidente desgraciado.

En el pueblo de Sanchojoja (Ávila) se hallaba labrando la tierra el mozo Juan Yunciner y se le acercó Eugenio Sánchez, que guardaba ganado por aquellos sitios. Cogió el Eugenio una escopeta perteneciente á Juan y éste le invitó á que la dejara.

Así lo hizo el aludido, y entonces el dueño de la escopeta trató de descargarla, con tan mala fortuna, que, escapándose la bala, atravesó el vientre al pastor y lo dejó muerto.

Aun cuando circulan otras versiones del suceso se cree que la desgracia fué debida á una imprudencia.

Un obrero muerto.

En la calle de Fortuny (Madrid) ha ocurrido una terrible desgracia.

El albañil Lucas Sánchez trabajaba en una obra de dicha calle y subió á un andamio situado en la parte más alta de la construcción, desprendiéndose el tablón sobre el cual estaba Lucas, cayendo éste á tierra.

Sus compañeros acudieron presurosos en su auxilio y le condujeron á la casa de socorro, donde falleció el desdichado obrero, que tenía fracturado el cráneo.

Timo.

Al salir del Monte de Piedad una señora—que llevaba 500 pesetas—se le aproximaron dos individuos que, con la habilidad tan acreditada en semejantes casos, lograron que aceptase un sobre que, según dijeron, contenía una crecida cantidad para misas y limosnas, á cambio de 500 pesetas en billetes menudos, que necesitaban para gastos de momento.

Cuando la señora se vió sola y abrió el sobre encontró recortes de periódicos por los que había dado sus 500 pesetas.

Alijo de contrabando.

Hace algún tiempo que los carabineros de Irún sospechaban de dos comisionados que franqueaban, con frecuencia, la frontera francesa; con tal motivo se pusieron sobre la pista de los referidos individuos, sin que éstos se apercebieran, y, anteayer, cuando pasaban por la aduana de Irún, fueron seguidos por los carabineros hasta Madrid.

Una vez que se enteraron los carabineros de la casa á que pertenecían los comisionados, se proveyeron del correspondiente mandamiento judicial y penetraron con varios empleados de aduana en la tienda de la casa número 55 de la calle Mayor, de Madrid, para realizar el secuestro del género de contrabando é instruir el expediente.

Se hizo un minucioso reconocimiento en el entresuelo de la tienda y se intervinieron los almacenes y demás dependencias incautándose, los empleados de aduanas, de casi todas

las existencias del establecimiento consistentes en cajas de sedas, plumas, cintas, flores artificiales y otros adornos destinados á la fabricación de sombreros de señoras.

Se asegura que se han hecho dos detenciones. El importe de la defraudación asciende á muchos miles de duros.

RATOS DE OCIO

UN RECUERDO

Era una noche bella y deliciosa que deleites y ensueños prometía y la luna esplendente, majestuosa de su luz los torrentes difundía.

El ambiente agitaba muchas flores estaba azul y despejado el cielo brindando al parecer gratos amores que al mortal le sirviesen de consuelo.

¡Cuán sublime ostentábase Natura por la mano de Dios engalanada pareciendo á mí ver una clausura para el genio del bien solo formada!

Entre el cesped, allí, de la pradera deslizábase en giros caprichosos un riachuelo feliz, cuya ribera se adornaba con árboles frondosos.

En esa noche de ilusión y encanto una beldad miré, sola, indecisa que con tristes gemidos y con llanto dejaba acariciarse por la brisa.

Entonces ¡ay de mí! casi aterrado de ver sufrir á la mujer más bella, con mucha timidez, fuime á su lado y latir sentí el corazón por ella.

La expresé mi pasión noble y ardiente y la dije también que no llorara más... fugose al oírme de repente ¡oh! quien por verla su existir trocara.

Desde esa noche en que mi mente loca esperaba gozar dulces amores solamente llamar sabe mi boca á la deidad que causa mis dolores.

J. LLORENTE.

Cubo de la Sierra y Abril de 1907.

ESCRÚPULOS

Un misterioso run run circuló, en estos últimos días, por las bulliciosas tertulias de las comadres y llegó hasta los aristocráticos salones de los casinos.

Tratábase de una elección para un importante cargo eclesiástico y hablábase de ciertos compromisos anteriores, de caritativas y llamadas misteriosas y...

Respetuosos siempre con las opiniones y conciencias ajenas, no queremos hacernos ecos de esos rumores que tan mal paradas dejan la dignidad de los llamados á velar y defender los fueros de la justicia, hasta el extremo de quedar desautorizados para tronar en ciertos lugares muy sagrados, contra caciquismos políticos é intrigas de la prensa, que serían, en este caso, los primeros en imitar y superar.

No creemos nosotros que la conciencia de nadie, sobre todo si está revestida de un carácter sagrado, pueda someterse á caprichosas é interesadas imposiciones, descendiendo de este modo al terreno de la política menuda que tan bien puede conocer una respetable Corporación y quien la preside.

Y con estas cosas que digo y otras que paso en silencio

«á mis soledades voy,
y de mis soledades vengo...»

UN MISÁNTRPO.

Diputación provincial.

Entre los acuerdos tomados en la última reunión de la Diputación provincial—cuya reseña publicaremos en el próximo número—figuran los siguientes:

Instruir expediente para averiguar la aplicación que por el Ayuntamiento de Medinaceli se ha dado á la subvención que la Diputación provincial tenía concedida al Hospital de dicha villa.

Hay que hacer luz en el asunto prescindiendo de determinados desplantés y de afirmaciones gratuitas de pseudos defensores.

Solo hemos de decir hoy que se tomó este acuerdo por no existir cuentas de la inversión de dicha subvención y por las afirmaciones que á la Junta provincial de

Beneficencia hizo el administrador del Hospital de Santa Isabel, del patronato de la casa ducal de Medinaceli, manifestando que no había recibido ninguna cantidad del Ayuntamiento de Medinaceli.

Pasar copia á todos los señores diputados del cuestionario que ha remitido la Comisión que estudia, en el Ministerio de Hacienda, los medios de mejorar el cultivo cereal sin perjudicar al consumidor.

Dar las gracias al Ayuntamiento de Soria por su generoso ofrecimiento de 20.000 pesetas para la construcción de un hospital y manicomio para la provincia y haber visto con agrado las contestaciones y ofertas de los Sres. Vizconde de Eza, Párreres y Asenjo. Como en Octubre se forma el presupuesto ordinario, se acordó dejar para entonces la completa resolución del asunto.

SUETOS Y NOTICIAS

TEATRO.—Conforme teníamos anunciado, el jueves último dió comienzo el abono abierto por seis funciones en el Salón teatro del Casino de Numancia.

La compañía de los Sres. Perrin y Marti-Ray hizo su presentación con la comedia en tres actos y un prólogo «La dicha ajena» original de los hermanos Quintero.

Sobresalieron en su desempeño la Sra. Sánchez y Srta. Gómez y el Sr. Perrin. Los demás contribuyeron al buen resultado del conjunto.

Anoche, segunda de abono, pusieron en escena la comedia en tres actos de los hermanos Quintero—y van seis—titulada «Genio Alegre».

Todos los que intervinieron en su desempeño obtuvieron nutridos aplausos, individual y colectivamente, por la excelente labor.

La comedia es una de las mejores producciones de los señores Alvarez Quintero; y si bien es verdad que hay algunos chistes de subido color, tiene otros muy ingeniosos y de buena ley.

Así lo apreció el público.

—El día 4 del próximo mes de Mayo, á las cuatro de la tarde, darán principio en la Facultad de Medicina de Zaragoza los ejercicios de oposición á las plazas de médicos titulares.

—Han sido puestos á disposición del Juzgado de Instrucción del Burgo de Osma, como presuntos autores del descortezamiento de 225 árboles, en su mayoría chopos, en los kilómetros 161 y 162 de la carretera de Soria á Valladolid y término municipal del pueblo de Velasco, agregado á Valdezarros, después de practicar varias pesquisas, los vecinos del indicado pueblo, Carlos Fernández, Cipriano Fernández, Francisco Gañán, Juan Gañán, Victoriano García, Casimiro Gañán, Pablo García, Benito Nafria, todos los cuales formaron cuadrilla con Nicolás Fernández, regidor y síndico del Ayuntamiento de Valdezarros.

Todos ellos son labradores.

—El delegado regio de Pósitos, Sr. Conde de Retamosó, ha dirigido una circular en la cual se ordena á las comisiones permanentes de Pósitos que los fondos del contingente sean depositados en el Banco de España, economizando las subvenciones peligrosas para estas capitales y manejo abusivo de los mismos.

—Los individuos de clases pasivas que no hayan pasado la revista anual prevenida, ante la Intervención de Hacienda de esta provincia antes del primero de Mayo próximo, serán dados de baja desde dicho día.

—Ha sido nombrado para desempeñar el cargo de sastre del Hospicio de esta ciudad, D. Rufino Lafuente.

—El jueves último terminaron las oposiciones para Magistral de esta Colegiata. El sábado se reunió después de Horas Canónicas y de la Misa del Espíritu Santo, el Cabildo de esta Colegiata, para proveer dicha vacante, habiendo sido agraciado el profesor del Seminario Conciliar del Burgo de Osma, Dr. D. Manuel Requejo y Pérez.

—Ha sido concedida la jubilación al maestro de Hinojosa del Campo D. Julián Mella.

—Ha tomado posesión de la escuela de Fresno de Caracena, para la que ha sido nombrado fuera de concurso, D. Emilio Fresno que desempeñaba en la actualidad la de San Felices.

—En la elección de compromisarios para Senadores celebrada el pasado domingo, resultaron elegidos D. Pedro Antonio Sánchez Malo y don Telestero Tovar.

Triunfaron por muy pocos votos de los señores D. Camilo Sainz y D. Sixto Morales.

—Se nos dice y con gusto lo hacemos público, que los diputados provinciales que convinieron en la presentación de los señores González de Gregorio y Martialay para los cargos de Presidente y Vicepresidente de la Diputación provincial, de cuya designación nos ocupamos en otro

lugar, habían tomado por unanimidad el acuerdo de que los que formaran la candidatura cedieran en beneficio de la provincia los gastos de representación que, como saben nuestros lectores, cobra el señor Presidente de la Diputación ó el que le sustituya.

¿Harán lo mismo los elegidos para Presidente y Vicepresidente? Si así obraran, no les regatearíamos nuestro aplauso.

Se ha constituido la Diputación provincial.

Obtuvieron diez votos, para la presidencia, don Gregorio Velasco y D. Aurelio González de Gregorio. Para la Vicepresidencia, obtuvieron igual número de votos D. Joaquín Iglesias y D. Manuel Martialay.

Con arreglo á lo que la ley previene, se procedió á sorteo entre los empatados y resultaron elegidos Velasco é Iglesias para Presidente y Vicepresidente, respectivamente.

Para Vicepresidente de la Comisión provincial fué elegido, sin oposición, D. Benito Sanz Encabo.

—Ha sido nombrado oficial segundo, con destino á la abogacía del Estado de esta capital, nuestro amigo D. José María Fresneda.

Le felicitamos por su nombramiento.

—El viernes último llegó de Guadalajara el soldado de Ingenieros Manuel Muñoz Abalos, con dos jaulones de palomas mensajeras del Parque Central Aerostático de aquella capital, el cual estaba encargado de soltarlas al otro día con dirección al mismo palomar.

Cada uno de los jaulones tenía catorce palomas hembras, llevando todas en la pata derecha una anillita de plata con las iniciales P. C. (Palomar Central) con el número de orden correspondiente.

Uno de dichos jaulones, fué abierto en el alto de la estación férrea á las siete de la mañana del sábado último y el otro fué abierto á las siete y diez minutos de dicha mañana.

Todas ellas se elevaron á gran altura, partiendo enseguida en línea recta, con una rapidez asombrosa, pues tardaron á llegar á Guadalajara hora y media.

—Se han recibido en este Gobierno civil, de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, punzones para la fiel contrastación de pesas y medidas.

—El artículo que publicamos en el número anterior, titulado «La buena sombra en los negocios» forma parte de la serie que viene publicando la revista *A B C del Escritorio* y que remite gratis á sus clientes el conocido comerciante de Madrid Sr. Asín Palacios.

—Por el Ministerio de Estado se comunica al Gobernador civil de Soria que por Real orden de 15 del actual se ha concedido á D. Gustavo Graner la autorización correspondiente para que pueda desempeñar el cargo de Cónsul general de Suecia en la Corte, con jurisdicción en esta provincia.

—Han sido nombrados maestros interinos de las escuelas de Escobosa de Calatañazor doña Oblidia Rodríguez y de Carrascosa de la Sierra doña Paulina Pérez.

—Por la guardia civil del puesto de Gómara, fué detenida el 25 del actual en el pueblo de Miñana y puesta á disposición del Juez municipal de Gómara, convicta y confesa de su delito, Sotera Carretero, de veintidos años, soltera, ocupándole en casa de su madre en un baul 30 pesetas en metálico y varias ropas robadas de un cajón en casa de su amo Romualdo Ortega, vecino de dicho Gómara, sin saberse día fijo.

La ratera se fué después por la puerta falsa de la casa de sus amos.

—Acompañado de atento B. L. M., hemos recibido la tarifa de precios que ha de regir en el servicio especial de viajeros establecido por la compañía del Ferrocarril de Soria en combinación con la de M. Z. A., con motivo de la Romería de San Isidro y fiestas de Mayo en Madrid.

Precios de los billetes de ida y vuelta: De Almazán á Madrid y regreso: 1.ª clase, 33'55 pesetas; 2.ª id, 24'95; 3.ª id., 18'15.

Los billetes se expenderán en las estaciones indicadas desde el 1.º al 20 Mayo, ambos inclusive, utilizándose para la ida en el día que se expendan por el tren ordinario y efectuándose el regreso, en los trenes ordinarios que lleven carruajes de la clase correspondiente á los billetes desde el 16 de Mayo al 2 de Junio, ambos inclusive.

—El ministro de Instrucción pública piensa hacer cumplir las disposiciones vigentes sobre la intervención médica de las escuelas de primera enseñanza, para la más exacta observancia de los preceptos higiénicos.

Dios quiera que así sea.

—Para el día 3 de Mayo próximo está señalada la subasta de la conducción de la correspondencia pública de Soria á Calatayud bajo el tipo de 8.690 pesetas anuales y por término de cuatro años admitiéndose los pliegos en los gobiernos civiles de Zaragoza y Soria y en la alcaldía de Calatayud.

—A primeros del próximo mes de Mayo se li-

ceñarán treinta mil hombres, esta medida afectará principalmente á los cuerpos de Infantería de la Península, pues los de Africa é islas rebajarán muy poco sus efectivos y los cuerpos montados necesitan personal para el servicio y cuidado del material y ganado.

Se calcula que los regimientos quedarán reducidos á unas trescientas plazas.

—Por la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico se ha dispuesto, para evitar dudas á los fieles contrastes, que la nota que figura al pie del Arancel del reglamento vigente de pesas y medidas, se haga su interpretación en el sentido de que, para la comprobación de las básculas, los interesados provean al fiel contraste de un número de pesos debidamente contrastados, cuyo peso en junto sea, por lo menos, la cuarta parte del alcance de la báscula y el lastre necesario; ésto no devengará derechos, á no ser que el interesado no estuviese provisto de las pesas indicadas y entonces tendrá que pagar una peseta por cada cien kilogramos del lastre que ha de sustituir á las pesas que correspondan á la cuarta parte del alcance de las básculas.

—En el Consultorio médico-quirúrgico que tiene establecido en Almazán nuestro estimado amigo D. Andrés Ruiz García, médico de la citada villa se ha operado con éxito á la esposa de don Andrés las Heras, vecino del pueblo de la Seca.

Este mismo profesor médico ya extirpó hace algún tiempo á la misma un pecho en el que padecía un cáncer.

Fué ayudado en la operación tan difícil por nuestro estimado amigo D. Fernando Hinojar, médico de Quintana Redonda, el cual tuvo á cargo la anestesia.

La enferma se encuentra en estado satisfactorio.—Reciban nuestra enhorabuena por el feliz éxito.

Dentro de pocos días presentaremos al cobro los recibos para el pago del primer semestre de este bisemanario á aquellos suscriptores que se encuentran en descubierto. Aunque para tener derecho á los obsequios anunciados, es condición precisa el pago adelantado, regalaremos, por esta sola vez, á todos los suscriptores que satisfagan el semestre vencido, una obra de agricultura que se vende en las librerías á una peseta y en la que se tratan algunos problemas de capital de importancia.

LO POSITIVO

¿Y te enfadas por eso; porque tu novio Luis te ha dado un beso en medio de esa boca tan bonita; pues si yo he de ser franco te confieso que haría lo que él hizo, Margarita. Calificas de tonto y de perdido al hombre que te adora, porque está enamorado, y se ha atrevido á besar tu boquita encantadora. No sé porque te enfadas, tus quejas de dolor son infundadas ¿ó encierran para tí más alegrías las miradas? ¿Qué sí? ¿Pues las miradas no expresan na la más que tonterías!

No es por cansarte enojos, pero encuentro alegrías mas completas en un beso; ¡el lenguaje de los ojos es una chifladura de poetas! El pasarse escuchando horas y horas frases halagadoras, como esas de me adoras, y me quieres, yo te adoro y te quiero; no son mas que simplezas de mujeres cuando hablan con un hombre majadero. Los besos causan dulces emociones; pero hay que saber darlos, que un beso puede unir dos corazones, y puede separarlos.

Pasaron por fortuna aquellos días de los amantes puros y sencillos, que se estaban diciendo tonterías lo mismo que si fueran dos chiquillos. Si como es muy probable, me llevo á enamorar de alguna hermosa, y, en vez de ser amable, se muestra reservada y desdénosa; pediría perdón humildemente (lo mismo que hizo Luis por contentarte) y olvidando un amor tan inocente me iría con la música á otra parte.

E. LASO Y BAÑARES.

COTIZACIÓN DE PRODUCTOS AGRÍCOLAS

El precio medio general del trigo en los mercados reguladores de Castilla, durante la semana última, ha sido el siguiente:

Salamanca, los 100 kilos, 23,04 pesetas; Zamora, 23,68; Palencia, 23,33; Valladolid, 24,01; Burgos, 23,33.

Precio medio general, 23,45 pesetas.

Precio medio de la semana anterior, 23,39.

Diferencia en alza, 0,08.

SANTORAL

Lunes, 29.—Santos Augusto, Emiliano, Pedro de Verona, Dominico y Valentín, mártires.

Martes, 30.—Santos Amador y Lorenzo, mártires, y Santas Catalina de Sena, virgen, y Matilde, reina.

Miércoles, 1.º de Mayo.—Santos Felipe y Santiago el menor, apóstoles, y Jeremías, profeta.

BOLSA

ÚLTIMA COTIZACIÓN

FONDOS PÚBLICOS	PRECIO	ALZA	BAJA
4 % PERPETUO INTERIOR			
Fin corriente.....	82 70	>	65
Idem próximo.....	83 00	>	>
Al contado. En diferentes series.	83 35	>	15
5 % amortizable. Id. id.	161 30	>	>
BANCOS Y SOCIEDADES			
Cédulas hipotecarias al 4 %...	101 10	>	>
Acciones del Banco de España.	445 00	>	>
C. Arrendataria de Tabacos...	400 50	>	>
Unión de Explosivos.....	310 00	>	>
Oblig. Valladolid Ariza, serie A.	00 00	>	>
Idem M. Z. A. 4 %, serie C.....	00 00	>	>
Banco Hispano-americano....	00 00	>	>
Acnes. azucareras preferentes..	78 50	>	>
Idem ordinarias.....	41 50	>	>
Obligaciones de idem.....	100 25	>	>
París, á la vista.....	10 75	05	>
Londres, á la vista.....	27 90	>	>

EL TIEMPO

Día.	Máxima.	Mínima.	Presión.	Lluvia.	Dirección del viento.
26	30,6	7,4	671,2	0,4	N. O.
27	19,8	7,2	663,4	>	N.
28	9,2	-0,6	669,1	>	N. O.
29	17,2	0,4	673,6	>	O.

L. LARRUGA DENTISTA

Establecido en Madrid.—León, 9.

Especialidad en construcción de dentaduras á las que por sus procedimientos especiales ha conseguido dar la más perfecta adaptación y solidez, siendo admirables sus resultados por la fácil, cómoda y perfecta masticación que con ellas se obtiene.

Empastes, incrustaciones de esmalte, orificaciones, coronas, dientes de espija y demás trabajos especiales Americanos en oro y esmalte.

Extracciones sin dolor y toda clase de operaciones de Cirujía Dental.

PRECIOS MÓDICOS

Permanecerá en esta capital, del 1 al 30 del actual.

HORAS DE CONSULTA: De nueve á doce y de dos á seis.—Fonda del Comercio.

A instancias de su numerosa clientela, ha decidido visitar esta población dos veces al año, haciendo su segunda excursión el próximo verano.

TIP. DE FERMÍN JODRA.

GRAN FÁBRICA DE MOSAICOS HIDRÁULICOS

MELCHOR HERRERO ZARAGOZA

Ventas de cementos y portland, cal hidráulica del país y extranjero. Se construye toda clase de piedra artificial para decorado de fachadas, puentes, cascadas y panteones.

Fregaderas.	1,10 m. largo.	0,60 m. ancho.	0,17 m. alto.	18 pesetas.
>	0,90 >	>	0,55 >	>
>	0,70 >	>	0,55 >	>
Aicobillas...	1,85 >	>	0,85 >	>
Bañeras.....	1,20 >	>	0,40 >	>

Metro lineal de escalera con moldura y del color que se quiera, 10 pesetas. Los demás trabajos á precios convencionales.

Representante en Soria y su provincia, á quien han de hacerse los pedidos:

D. Luis de Molina Martell, Mayor, 2, 2.ª.—SORIA

FÁBRICA DE JABÓN DE TODAS CLASES
Premiado con Diploma de medalla de oro.

ALMACÉN DE COLONIALES

para la venta al por mayor, rebajando los derechos de Consumos á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

PEDRO LLORENTE

ESTUDIOS, 2, y COLLADO, 21

SUCURSAL: Plaza de Aceña (antes Herradores), 15.—SORIA

FÁBRICA DE LEGIA LIQUIDA
para el colado y saneamiento de la ropa en frío.

TALLER DE CARPINTERÍA

DE

Isabelo Marin

NUMANCIA, 2

Muebles y obras.

¡Esmero! ¡Economía!

Para obras jurídicas, baratas, las de

EL SECRETARIADO

Los Secretarios de Ayuntamiento que sean suscriptores á "Tierra Soriana", pueden adquirirlas con la rebaja del 45 por 100 de sus precios.

PELUQUERÍA HIGIÉNICA
con Estufa de desinfección.
Única de su clase en Soria

Antonio Pérez Sevilla

Marqués del Vadillo, 16.—SORIA
Puntualidad, esmero y economía.
SE ADMITEN ABONOS

La Unión y el Fénix Español

COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

41 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.

Seguros contra incendios.

Subdirector en Soria D. Rafael Arjona, Plaza de Aceña (antes Herradores), n.º 15

LA CATALANA

COMPañIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES Á PRIMA FIJA
CUARENTA Y DOS AÑOS DE EXISTENCIA

Capital y reservas: 30.000.000 pesetas.

Esta Compañía ha satisfecho hasta el año 1905, por 9.074 siniestros, la cantidad de 10.392.492 pesetas 35 céntimos.

COMISIONADO PRINCIPAL DE LA PROVINCIA: D. EUGENIO VEGA

Oficinas: Conde de Gómara, núm. 11.—SORIA

Pedro Hobera é hijos

PINTORES-DECORADORES

Se reciben encargos en la Farmacia de D. Angel Lacalle y calle de Santa María, número 1, 2.º, Soria.

El señor Aceña

sirve en el día con puntualidad, esmero y economía. Especialidad en el corte. La confección esmerada.

NI EN PARÍS

se trabaja tan perfecto ni tan barato como en el obrador de Sastrería que dirige don José Aceña, maestro en el ramo hace cuarenta años, el cual obrador económico se halla instalado en la calle de la Doctrina, núm. 12. Este señor, que ha hecho estudios profundos, ha podido conseguir que las prendas de caballero, señoras y niños, caigan con elegancia, según la moda lo exija. Sin embargo, no por eso su numerosa clientela y el público en general encontrarán alteración en los precios que tiene establecidos.

	Pesetas.
Trajes de caballero.....	8
Señores sacerdotes, sotana...	8
Manteo.....	5
Trajes de niño, americana....	4
Bombacho.....	1'50
Marinera.....	4
Gabán.....	8
Planchar americana.....	1
Pantalón.....	0'75
Chaleco.....	0'50

Lo que participo á los parroquianos y á cuantas personas convenga utilizar mis servicios.

JOSÉ ACEÑA
Siempre servidor.

PLAZA Y PEÑA. Compra y venta diaria de granos á precios corrientes. Venta de harinas y salvados.

Precios. { Saco de harina de 100 kilos. 32 pesetas
Arroba de harina..... 4

GRANEROS.—En Soria: Local de las antiguas oficinas de Hacienda.—En Almazán: Carretera de Madrid, esquina á la calle de las Posadas.

SOCIEDAD ANÓNIMA

CROS

Primeras materias para abonos

La Administración de TIERRA SORIANA se encarga de transmitir gratuitamente los pedidos de sus suscriptores.

Economía en los precios.

Resultados sorprendentes.

Nueva Farmacia y Droguería

DE

ENRIQUE RAMIREZ

(SUCESOR DE RUIZ)

Inmenso surtido en brochas, pinceles, purpurinas y todo lo concerniente á droguería.

Gran centro de especialidades farmacéuticas, aguas minero-medicinales nacionales y extranjeras, dosimetría, ortopedia y perfumería, etc.

Emulsión Ramírez de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa. Esta preparación reúne inmejorables condiciones terapéuticas por su exacta dosificación y elaboración perfecta; se emplea con gran éxito para combatir las dolencias pulmonares, tos, eserófalas, raquitismo, debilidad general, afecciones herpéticas, inapetencia, desarreglos menstruales, etc., etc., es de un gusto agradable y de fácil digestión.

Elixir hidigestivo Ramírez á base de pepsina, pancreatina y diásticos empleado con sorprendentes resultados para combatir las enfermedades del estómago é intestinos, como diarreas, dispepsias, gastralgias, acedias, etc., etc.

Despacho esmerado de prescripciones magistrales (recetas); preparación de vinos y jarabes medicinales y ensayos.

Depósito de los célebres polvos de Cooper para la curación de la sarna ó roña en el ganado lanar y cabrío.

Precios muy económicos.

No equivocarse: COLLADO, 9.—(Planta baja de la fonda del Comercio).

ANEMIA, palidez, desarreglos periódicos, palpitaciones nerviosas, desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

Hemoglobina líquida del Dr. Grau.

Depósito central: Grau y Bufill, S. en C.ª. Campo Sagrado, 24, Barcelona. De venta en Soria: Farmacia y Droguería de José Morales Orantes, Collado, 6.

NUEVA POSADA DEL MOTO

DE

Angel Herrero Domínguez

ZAPATERÍA, 31

En esta casa encontrarán los señores viajeros cómodas é higiénicas habitaciones y buena mesa, á precios reducidos.

NO EQUIVOCARSE:

NUEVA POSADA DEL MOTO

Estómago Hígado

Aguas de Villaza

Excelentes para la mesa

Ferretería y taller de Cerrajería de CLAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia.—Plaza de Aceña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CÁMÁS inglesas y del país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de mayor lujo.

Batería de cocina.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.

Especialidad en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

Gran colección de telas y cribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, posas y medidas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espino artificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas para pozos y norias é infinidad de artículos que no se detallan por no molestar.

Armas de todas clases y artículos de caza.

Explosivos.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, etc.—El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.—Fijáos bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que éste para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios.

Enofosforina Serra

Reconstituyente y remineralizante de primer orden ó base de GLICERO-FOSFATOS, NUEZ DE KOLA y otros TONICOS NERVIOSOS. Debe usarse en todas las convalecencias y en todos aquellos casos de agotamiento de fuerzas.

PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS

AL POR MAYOR: A. SERRA AMIES.—PELAYO, 9, BARCELONA.